
 

Chères Puimoissonnaises, Chers 
Puimoissonnais 
 
L'été bat son plein à Puimoisson. La 
fête votive devrait se dérouler en 
présence de nombreux manèges et de 
nombreuses animations. L'an 
dernier, encore sous le coup du 
Covid, elle s'était déroulée en 
version légère. Nous devrions la 
retrouver dans une formule plus 
habituelle, une formule "d'avant 
Covid". Un nouveau Comité des 
Fêtes existe officiellement et nul 
doute qu'il sera lui aussi en capacité 
d'enrichir nos animations festives. 
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Prémices de ces festivités : la saison touristique d'été du 
département a été lancée depuis notre aérodrome. Merci au 
Conseil Départemental et à l'Agence de Développement 04 
d'avoir pris cette initiative et d'avoir élu notre site. 
Puimoisson est une terre de festivités. 
 
Durant ce printemps, nous avons également accueilli et 
participé à l'organisation de deux manifestations sportives de 
grande qualité : une course d'endurance équestre et une 
course cycliste féminine. Ce furent deux compétitions à enjeu 
- comptant chacune pour les championnats de France - et très 
bien organisées par Endurance Equestre Puimoisson et 
l'Union Cycliste du Pays des Lavandes.  
Ces deux manifestations ont grandement satisfait leurs 
participants et leurs spectateurs. Elles sont amenées à se 
renouveler, car leurs organisateurs nous le demandent, et 
notre commune sera heureuse de pouvoir de nouveau aider à 
cela. Puimoisson est une terre de sport. 
 
Durant l'été également, à la suite d'une fête de la musique très 
réussie autour de LMJ Blues Band, nous pourrons profiter de 
nombreuses animations culturelles (concerts, rencontres 
littéraires, cinéma, visites guidées, rassemblements de 
véhicules...). Puimoisson est une terre de culture. 

 

ED
ITO

 

Ces grandes manifestations temporaires sont complétées par d'autres, plus 
discrètes et régulières, comme le petit marché du lundi. 3 artisans 
producteurs étaient présents lundi 27 juin.  
On leur souhaite de prospérer et on invite d'autres producteurs locaux à les 
rejoindre. 
Notre vie sociale locale est riche de ces événements et mon équipe et moi-
même sommes heureux de pouvoir concrétiser une belle partie du projet sur 
lequel nous avons été élus.  
Je remercie bien sûr nos associations, nos commerçants et nos producteurs 
qui œuvrent très activement à la réussite de ces animations. 
 

Fabien Bonino 
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Résultats des élections législatives 

à Puimoisson 
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Agenda du mois 
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Accueil aux nouveaux 
Puimoissonnais et 
Puimoissonnaises 

 
Accueil par M. le maire, les 

membres du Conseil Municipal 
et les responsables de nos 
associations des nouveaux 

Puimoissonnais 
 

Samedi 2 juillet 
Salle du Conseil municipal 

à 11H 
  

 Les invitations ont été faites mais il est possible 
que certains d'entre vous n'aient pas reçu 
d'invitation. Si vous vous êtes installés à 

Puimoisson depuis 2020, vous êtes les bienvenus à 
notre réception. 
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Spectacle de guignol 
 

Mardi 12 juillet à 15h 

Place Saint-Éloi 

Espace piéton 

Malheureusement, cette année le feu d'artifice n'aura pas lieu pour cause 
d'interdiction préfectorale. Cette interdiction a peu de chance d'être 
levée  pour ce jour-là.  
Le feu d'artifice est donc reporté à une date ultérieure, vers la fin de l'été. 

Néanmoins, le pique-nique est maintenu. 
Il est organisé par la mairie et le tout nouveau Comité des Fêtes. 
Si vous souhaitez venir, veuillez vous inscrire à la mairie afin que nous 
puissions prévoir le nombre de table et de chaises à installer. 

Il est aussi possible de venir avec vos tables et chaises. 
Vous pouvez aussi apporter votre jeu de boules pour des parties conviviales. 
Nous espérons vous voir nombreux comme l'an dernier, afin de vivre un bon 
moment de partage et de rires. 
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LES ÉVÈNEMENTS DU MOIS DE JUIN 
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GRAND PRIX CYCLISTE FÉMININE  
DE PUIMOISSON 
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LANCEMENT DE LA SAISON D’ÉTÉ  
À PUIMOISSON 

 

Cette année, c'est notre 
commune et le site 
exceptionnel de 
l'aérodrome qui a été 
choisi par l'Agence de 
Développement 04 pour 
cet évènement. 
 
En présence de Madame 
Violaine Démaret, préfète 
du département, notre 
maire Fabien Bonino a 
souhaité à chacun la 
bienvenue et exprimé la 
fierté de Puimoisson 
d'accueillir cet événement. 

De nombreuses personnalités 
ont lancé cette saison 
touristique : 
Eliane Barreille, présidente du 
Conseil Départemental, Denis 
Vogade, président de l’Agence 
de Développement des Alpes de 
Haute Provence, François de 
Canson, vice-président de la 
Région Sud-PACA et président 
de l'Office régional de tourisme. 

De nombreux élus locaux étaient présents : Marcel Gossa, vice-président 
et Michèle Cottret, conseillère au Département, Jean-Christophe Pétrigny, 
président de DLVAgglo, Daniel Margot, président de la CCI. 
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Les Alpes de Haute Provence sont une destination quatre saisons, 
mais la fréquentation est surtout estivale (45%). Le printemps et 
l'automne représentent 40% des nuitées totales. Ce sont 2,5 millions de 
touristes qui séjournent dans notre département chaque année et cela 
représente 750 millions d'euros de retombées pour le secteur du 
tourisme. 
12 influenceurs ont été invités à découvrir les Alpes de Haute Provence. 

Ainsi, ils peuvent influencer les opinions ou la consommation de leurs 
adeptes. Ils sont actifs sur Instagram, Facebook, Twitter, You Tube. 
C’est une nouvelle manière de faire de la publicité.  

Ils sont arrivés mercredi 22 juin 
à l’aérodrome de Puimoisson 
pour découvrir le plateau et ses 
richesses. 

En préambule, tous ont pu 
profiter d’un vol en montgolfière 
au lever du jour, sur l’immense 
Plateau de Valensole et ses 
champs de lavande en pleine 
floraison. 
 
Six montgolfières ont fait 
découvrir le plateau et ses 
richesses aux invités. 
Elles ont offert un magnifique 
spectacle aux lèves tôt 
puimoissonnais. 

Les équipes de l'AD04 ont été 
très efficaces et l'organisation 
était tout à la fois grandiose et 
belle.  
Merci au gestionnaire de 
l'aérodrome, Alfred 
Spindelberger, pour son 
accueil chaleureux et pour 
avoir facilité l'organisation. 
La presse locale était 
largement représentée. 
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La route qui mène à l'aérodrome est 
communale, depuis l'endroit où elle quitte la 
départementale qui mène à Moustiers Sainte-
Marie. La société qui exploite l'aérodrome, 
ainsi que les riverains, demandent à la 
municipalité d'entretenir au mieux cette 
route, qui est empruntée par leurs voitures, 
leurs engins agricoles, ainsi que par les 
véhicules des touristes, parfois tractant des 
planeurs. Il s'agit de confort de roulage, de 
poussières dégagées, d'attractivité de 
l'aérodrome pour ses usagers et 
d'acheminement des eaux pluviales, puisque 
ce chemin se remplit comme un canal qui se 
déverse à des endroits inappropriés. 

La directeur de l'aérodrome a proposé, aux frais de l'aérodrome, de 
goudronner cette route, ce qui peut résoudre tous les problèmes cités. La 
commune a pris attache auprès de différents experts pour connaître la légalité 
(goudronner avec des fonds privés un chemin communal), les différents types 
de revêtements possibles (pouvant aussi résister à des tracteurs), ainsi que 
l'impact environnemental. En effet, un goudronnage sur une telle distance 
n'est pas anodin. Aussi : 
- considérant que ce chemin était déjà grandement anthropisé et peu 
perméable ; 
- considérant également que son entretien régulier faisait intervenir, chaque 
année ou tous les deux ans, de lourds engins pour le façonner ; 
- considérant enfin qu'une fois le goudronnage réalisé, il n'y aurait plus à 
intervenir avec des engins durant au moins dix ans ; 
Il a été évalué que cette solution était, d'un point de vue environnemental, la 
moins mauvaise. 
La commune a donc réalisé un état des lieux initial, conventionné avec la 
société de l'aérodrome, imposant un entretien et une remise éventuelle en l'état 
initial en cas de non respect des engagements, et accepté le goudronnage aux 
frais de l'aérodrome. Les travaux viennent de se terminer, commençant à la 
jonction entre l'ancien goudronnage et le chemin, recouvrant tout le chemin 
jusqu'au restaurant et aux bungalows de l'aérodrome, qui eux sont sur du 
foncier privé. Les panneaux de circulation seront bientôt installés - aux frais 
de la commune eux, car il s'agit de sécurité sur une voie publique - et 
l'inauguration de l'aménagement de cette route aura lieu mercredi 6 juillet. 

Le chemin de l’aérodrome 
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Pour la 8ème année, l'association Poètes 
des hautes Terres a organisé son 
Festival Poésies et Chansons au pays 
des lavandes du 25 juin au 1er juillet.  
Le mercredi 29 juin, c'est Puimoisson qui 
était à l'honneur. 
La journée a commencé par une 
animation musicale à l'Epi Bleu et s'est 
poursuivi par une visite guidée du village 
"Balade sous le vent" avec la découverte 
du patrimoine local à travers l'œuvre de 
Maria Borrely. 
 

Festival « Poésies et Chansons au pays des 
lavandes » à Puimoisson 

 

Robert Biglia et Isabelle Espariat 
ont emmené l'auditoire dans un 
voyage dans le temps avec le 
concours des membres de l'atelier 
"Lecture à haute voix" de 
l'association Les Rendez-vous de 
Puimoisson. 
La balade a duré deux heures et le 
public attentif a pu découvrir les 
trésor cachés du village et les 
textes de Maria Borrely 

Le soir était organisé un concert 
avec Frédéric Zeitoun dans la 
cour de l'école. 
Accompagné de 2 guitaristes, 
Bruno Cavaglia et Bruno 
Bongarçon, il a chanté ses textes 
sur des musiques de certains de 
ses amis comme Michel Fugain et 
Charles Aznavour. 
Le public était nombreux et 
l'ambiance chaleureuse. 
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Petit marché de producteurs du lundi 

 

Le marché aura lieu tous les lundis de 16h30 à 19h. 
La mairie travaille au développement de notre marché avec d'autres 

producteurs locaux. 
Nous souhaitons la bienvenue à nos premiers participants. 

Florian 
Fromages  

et produits laitiers 
Anthony 

Pizzas au feu de bois 
Julia 

Produits locaux 

Amandes, huiles 
d'olive, pâté truffé, 
huiles essentielles. 
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Travaux rue du Pré de Chabert 

 

Cela n'a pas pu échapper aux riverains : les travaux concernant le 
remplacement des canalisations d'eau et d'assainissement dans le 
quartier du Pré de Chabert se sont éternisés. Commencés fin avril, ils 
devaient être terminés 6 ou 8 semaines après. 
Force est de constater que les délais n'ont pas été respectés, malgré le savoir 
faire et l'amabilité de l'entreprise en charge de ces travaux. 
Le maître d'ouvrage est DLVAgglomération. C'est sa compétence, c'est elle 
qui ordonne et qui finance.  

La commune ne réalise que l'interface avec les Puimoissonnais. 
Or la communication a été très difficile sur ce chantier. Nous n'avions que 
des bribes d'informations, ne nous permettant pas de comprendre ce qui était 
fait et pourquoi toutes les tracasseries provoquées - fermeture à la 
circulation, caves devant être comblées, accès impossibles à des garages, 
coupures d'eau, salissures, etc. - ne pouvaient pas être anticipées. 
Monsieur le maire a suivi de près ce chantier, avec Carinne Picca. Il est 
intervenu à de multiples reprises auprès des agents et des élus DLVA pour 
exiger des informations et pour s'assurer d'une fin proche de ces travaux.  
Il a été entendu et DLVA a reconnu des erreurs.  
De plus, elle s'est engagée à fonctionner de façon différente les fois 
prochaines. 
Nous sommes désolés de tous les désagréments provoqués et espérons que 
nous pourrons tous bénéficier d'une alimentation en eau et d'une évacuation 
de nos eaux usées sécurisées et fiables durant de nombreuses années. 
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L’association Horizon a cloturé ses activités par un repas convivial avec ses 
adhérents à la terrasse du Café des Arts. 

Toutes les activités et ateliers de l'association s'arrêteront le 7 juillet et 
reprendront en septembre. 

L'agenda vous sera donné dans la prochaine lettre du mois. 

Déjeuner de fin de saison pour les 
membres de l’association « Horizon » 
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Incendie de Canjuers : 
Communiqué de presse du Parc Naturel 

Régional du Verdon  
Samedi 18 juin matin, un 
important incendie s’est déclenché 
dans le camp militaire de 
Canjuers, situé dans le haut Var en 
limite des Gorges du Verdon, sur 
la commune d’Aiguines et dans le 
Parc naturel régional du Verdon. 
Sa situation dans une zone 
militaire d’entrainement, la reprise 
du vent dimanche après-midi et 
son changement de direction 
poussant les flammes à l’assaut du 
Grand Margès, a rendu 
l’intervention des services 
incendie très difficile. 
Après 3 jours de lutte intensive, 
les fronts ouest et nord du feu ont 
été stoppés et restent dorénavant 
sous surveillance active. 

Il est encore trop tôt pour connaître précisément la surface impactée et le 
contour précis du feu, mais au moins 1800 ha ont vraisemblablement été 
brûlés. 
Le feu a détruit des secteurs de grande biodiversité aux portes d’une des 
pépites naturelles de France, un grand site dont les paysages et la 
biodiversité sont mondialement reconnus. 

Le camp militaire de Canjuers est 
connu pour ses nombreux milieux 
naturels (pelouses steppiques, 
forêts anciennes, zones 
humides…) qui abritent une faune 
et une flore rares et menacées telle 
que le Criquet hérisson, l’Outarde 
canepetière, la Pie-grièche, la 
Vipère d’Orsini pour n’en citer 
quelques-unes parmi tant d’autres. 
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Le Président du Parc a relayé le ressenti 
des habitants du Verdon :  
«Chacun ici s’interroge sur les modalités 
de démarrage de l’incendie et sur ses 
conséquences pour la nature, pour les 
paysages, sur l’eau, pour le pastoralisme 
et pour l’économie locale très 
dépendante du tourisme. En observant le 
panache de fumée qui s’étendait sur une 
bonne partie du Plateau de Valensole, 
dans les Gorges du Verdon et des 
cendres qui retombaient à plusieurs 
dizaines de kilomètres des foyers 
d’incendie, c’est le cœur serré que les 
habitants du Verdon ont assisté à ce 
triste spectacle, impuissants ». 

Dans les prochains jours, quand la situation le permettra, le Parc naturel 
régional du Verdon se tient à la disposition de l’autorité militaire de 
Canjuers et de l’Office national des forêts pour contribuer à définir plus 
précisément le contour du feu et ses impacts, en particulier à la crête du 
Grand Margès où passe le chemin de grande randonnée GR 99. 
La prochaine étape sera ainsi de dresser un bilan plus précis et d’identifier 
les éventuelles actions de restauration ou de prévention à mener. Le Parc 
naturel régional du Verdon se tient disponible pour apporter sa contribution 
à cette démarche. 

28 juin2022 

 

Considérant l’état exceptionnel de sécheresse pour la saison et la forte 
sensibilité au feu des espaces naturels ; dans l’ensemble des communes 
du département des Alpes des haute Provence, il est interdit de porter ou 
d’allumer du feu en extérieur, quel qu’en soit l’objet, jusqu’au 15 
septembre 2022 inclus. 
Il est interdit de jeter des mégots. 
Les feux d’artifice sont interdits si la limite de leur rayon de retombée 
est située à moins de 200m des bois, forêts, garrigues, landes et maquis. 
Les barbecues à usage domestiques sont autorisés uniquement à 
proximité immédiate des habitations.  

Arrêté préfectoral N°2022-173-004 
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Une sécheresse historique sur le bassin 
versant du Verdon  

Depuis quelques mois notre pays connait un épisode de sécheresse sévère 
caractérisé par de faibles précipitations, notamment des chutes de neige 
qui ont été très inférieures aux normales saisonnières sur l’ensemble des 
Alpes. Sur le Verdon l’hydrologie est inférieure de plus de 40% à la 
normale, liée à un hiver et un printemps 2022 particulièrement sec. 
La sécheresse s’accentue et se confirme. 
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35 communes en alerte sécheresse 
  

Interdiction d’arroser en 9h et 19h… 

Le 21 juin 2022, la préfecture des Alpes-de-Haute-Provence a placé les 
bassins du Colostre et du Var en alerte sécheresse, le deuxième échelon de 
gravité sur quatre. 
21 nouvelles communes s’ajoutent aux 14, situés sur les bassins du Calavon 
et de la Nesque, déjà en alerte sécheresse depuis le 10 mai 2022.  
Il s’agit d’Allemange en Provence, Annot, Braux, Castellet-les-Sausses, 
Entrevau, La Rochette, Le Fugeret, Méailles, Montagnac Montpezat, 
Puimoisson, Riez, Roumoules, Saint Benoît, Saint Jurs, Saint Martin de 
Brôme, Saint Pierre, Sausses, Soleilhas, Thorame Haute, Ubaye, Val de 
Chalvagne et Vergons. 
Le reste du département est en vigilance sécheresse, le premier niveau de 
restrictions sur quatre, depuis mai 2022. 

 

Ouverture de la déchetterie de Roumoules 
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